

Miércoles 15 de junio de 2016

El Financiero Sólo 1.7% percibe más de 20 mil al mes en el país **JASSIEL VALDELAMAR** De los 51.7 millones de adultos que trabajan en México, sólo el 1.7 por ciento percibe más de 20 mil pesos al mes, una cifra que contrasta con los bajos ingresos del resto de la población en el país. De acuerdo con la ENIF, elaborada por la Comisión Nacional Bancaria de Valores (CNBV) en colaboración con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), cerca del 10 de la población gana menos de mil 500 pesos mensuales, mientras que el 17.2 por ciento apenas logra percibir entre mil 500 y tres mil pesos. La encuesta reveló que sólo una tercera parte de la población recibe entre tres mil y cinco mil pesos por las actividades que realiza, y apenas un 20 por ciento logra obtener entre cinco y ocho mil pesos. El informe arrojó que a la mayoría (57.8 por ciento) de la población nacional le pagan por semana, seguidos de un 23 por ciento que le pagan cada mes y un 18.3 por ciento de manera quincenal. Otros puntos destacados son que un 52.7 por ciento de la población afirmó que el ingreso que percibe no es fijo, sino que puede variar en función de diversos factores, y que un 63.4 por ciento respondió que no lleva un registro o la cuenta de sus gastos. **P.C. INEGI, ENIF, ingresos** Reportan 'calidad' en transparencia fiscal sólo 9 estados **DAINZÚ PATIÑO** Sólo nueve estados, de los 32 del país registran calidad en cuanto a transparencia y disponibilidad de información fiscal, al obtener más de 85 de 100 puntos, con base en un informe de la firma Aregional. Las elecciones estatales, los cambios en la ley de transparencia y la llegada de nuevos gobernadores a las entidades federativas fueron tres motivos por los que este año descendió el número de estados que ofrecen información abierta y de calidad a sus ciudadanos sobre el manejo de los recursos públicos, determinó mediante el Índice Anual de Transparencia y Disponibilidad de la Información Fiscal. Este año fueron diez estados menos los que reportaron calificaciones por arriba de 85 puntos, en comparación con 2015. En los estados del país predomina la falta de información fiscal y calidad en ésta. Son 23 los estados que reportaron calificaciones de nivel medio (14 con puntajes entre 81.7 y 71.4) y bajo (nueve con calificaciones de 69.4 a 57.4 puntos). **P.C. entidades federativas, transferencia fiscal** Empleo en agro duplica a la tasa nacional **Zenyazen Flores** El empleo agropecuario formal atraviesa un buen momento, de acuerdo con los datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) que indican que en mayo creció 8 por ciento a tasa anual, mientras que el empleo a nivel nacional creció a una tasa de 3.8 por ciento anual. El empleo en el sector agropecuario triplicó el crecimiento del empleo en la construcción, pues esta industria avanzó 2.6 por ciento en mayo de forma anual. Los sectores de transportes y comunicaciones y servicios para empresas le siguieron al agropecuario en cuanto a generación de empleos, con 5.6 y 4.6 por ciento de aumento en mayo a tasa anual, respectivamente. En números absolutos, el sector agropecuario generó de mayo de 2015 a mayo de este año, 45 mil 122 empleos, de los cuales 27 mil o 60 por ciento fueron de carácter permanente. En tanto, la industria de la construcción creó 38 mil 750 puestos en el mismo periodo. Los datos del empleo formal en el sector agropecuario están en línea con el último reporte del Producto Interno Bruto del INEGI, el cual arroja que el sector agropecuario encabeza el crecimiento en el país, ya que en el primer trimestre de 2016 la economía creció 2.8 por ciento mientras que el sector primario lo hizo en 3.1 por ciento. **P.C. IMSS, sector agropecuario, empleo** Altos niveles de las deudas frenarán el crecimiento **JASSIEL VALDELAMAR** El alza de los niveles de deuda en los mercados emergentes representa una preocupación significativa a nivel global, ya que hay señales de deterioro de la calidad del crédito, menores rentabilidades de las empresas y un bajo crecimiento de la productividad. De acuerdo con el Institute of International Finance (IFF), a pesar de algunos signos de mejora en las perspectivas de crecimiento de las economías emergentes para la segunda mitad del año, los altos niveles de deuda probablemente serán un lastre para el crecimiento en muchos mercados emergentes en los próximos años. "La deuda total en los mercados emergentes superaron el 215 ciento del Producto Interno Bruto en el primer trimestre de 2016, impulsado en gran medida por el sector de sociedades no financieras", indicó el reporte. La deuda total a través de las 20 economías de mercados emergentes analizadas se ha incrementado en tres billones de dólares desde los tres primeros meses de 2015, superior a los 52 billones de dólares registrados en el primer trimestre de 2016. **P.C. Institute of International Finance (IFF), crecimiento económico, deuda, economías emergentes** Cobertura y fomento a inversión, los retos de telecom: expertos **ITZEL CASTAÑARES** A tres años de la promulgación de la reforma de telecomunicaciones, diferentes actores de la industria coincidieron en que a pesar de los logros alcanzados, aún quedan retos importantes como incrementar la cobertura de internet, desarrollar políticas públicas para fomentar la inversión en el sector y mejorar los niveles de competencia. Mario de la Cruz, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (Canieti), indicó que también deben desarrollarse otras políticas ante los cambios tecnológicos. "Se deben además diseñar políticas para analizar la forma en que se regularán los servicios del futuro", comentó el ejecutivo. Entre otros de los retos, mencionó que se debe mejorar la competencia para que se generen más bajas de precios y también, que se logre que la licitación de red Red Compartida se concrete y que se refleje en la cobertura y precios. **P.C. telecomunicaciones, reforma** Reforma Mantiene Fed tasas; apunta a 2 alzas **Por Reuters** Washington DC Estados Unidos (15 junio 2016).- La Reserva Federal de Estados Unidos mantuvo hoy sin cambios su tasa de interés y apuntó a que aún planea dos alzas este año, indicando que espera que el mercado laboral se fortalezca tras una reciente desaceleración. El banco central estadounidense bajó, sin embargo, sus previsiones de crecimiento económico para Estados Unidos para 2016 y 2017 e indicó que sería menos agresivo en su política de endurecimiento monetario después de que finalice el año. Los responsables de la Fed no dieron señales de cuándo podrían elevar las tasas, aunque sus proyecciones dejan las puertas abiertas a un alza el próximo mes. **P.C. Estados Unidos, Reserva Federal, economía mundial** Cae 9.1% IED en Latinoamérica y Caribe **Por EFE** Cd. de México México (15 junio 2016).- Santiago de Chile.- La Inversión Extranjera Directa (IED) cayó en América Latina y el Caribe 9.12 por ciento en 2015 en comparación con el año anterior, hasta unos 179 mil 100 millones de dólares, su peor nivel desde 2010, informó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). El resultado se explica por la caída de la inversión en sectores vinculados a los recursos naturales, principalmente minería e hidrocarburos, así como por la desaceleración del crecimiento económico, precisó la Cepal. En su informe anual "La Inversión

Extranjera Directa en América Latina y el Caribe 2016", la Cepal prevé que este año la IED se mantendrá en niveles inferiores a los alcanzados en los últimos años, en línea con las perspectivas económicas. La IED podría disminuir 8.0 por ciento este año, advierte el informe, aunque seguirá siendo un factor importante para las economías de la región, por lo que urge atraer flujos de calidad. P.C. Cepal, IED, inversión Pide Sectur a banca créditos para viajar Por Dayna Meré Cd. de México México (15 junio 2016).- Miguel de la Madrid, Secretario de Turismo, pidió al sistema financiero sumarse al programa "Viajemos Todos por México". Durante la presentación del programa turístico gubernamental en la Ciudad de México, el Secretario pidió al sistema financiero del País, tanto de Gobierno como del sector privado, participar en este programa a través de créditos para quienes quieran viajar por el territorio nacional. De la Madrid dijo que ya se han incorporado al programa varias empresas del sector turístico como Interjet, Aeroméxico y Volaris. El titular de la Sectur no descartó presentar este programa fuera del País, para atraer a un mayor número de turistas a México. Incluso, dijo, la dependencia decidió posponer la campaña mediática de verano que se lanza cada año para darle más espacio a "Viajemos Todos por México". P.C. Sectur, turismo, sistema financiero, créditos Caerían 15% ingresos OPEP Por Reuters Nueva York Estados Unidos (15 junio 2016).- Los ingresos por exportaciones de la OPEP durante el 2016 probablemente caerán 15 por ciento y anotarán la tercera baja anual consecutiva, ubicándose en su menor nivel en más de una década antes de volver a subir en el 2017, dijo hoy la gubernamental Administración de Información y Energía (EIA) de Estados Unidos. Los miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), incluyendo Irán, posiblemente recibirán cerca de 341 mil millones de dólares por ventas de crudo en el 2016, cerca de 15 por ciento por debajo de los niveles del año anterior, de acuerdo a proyecciones sobre los precios globales y los niveles de producción del grupo, indicó la EIA en un reporte. La última vez que los ingresos de la OPEP por exportaciones cayeron por tres años sucesivos fue en el periodo 1983-1986. Al nivel proyectado, las ganancias por exportaciones de la OPEP se ubicarían en un piso no visto desde el 2004, cuando obtuvo cerca de 295 mil millones de dólares. P.C. OPEP, finanzas públicas Baja crudo a 48 dólares por barril Por EFE Nueva York Estados Unidos (15 junio 2016).- El petróleo intermedio de Texas (WTI) bajó hoy 0.98 por ciento hasta 48.01 dólares el barril y acumuló su quinto día de pérdidas, tras conocerse un descenso menor de lo esperado de las reservas semanales de crudo en Estados Unidos. Al final de las operaciones a viva voz en la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex), los contratos futuros del petróleo WTI para entrega en julio, los de más próximo vencimiento, bajaron 48 centavos de dólar respecto del cierre de la última jornada. P.C. sector energético, petróleo, precios Superan redes a TV entre los jóvenes Por EFE Londres Inglaterra (15 junio 2016).- Redes sociales como Facebook y YouTube han superado a la televisión como fuente de acceso primario de información entre la población joven, según una investigación de The Reuters Institute for the Study of Journalism difundida hoy. El estudio, basado en una encuesta de YouGov realizada a 50 mil ciudadanos de 26 países como Reino Unido, España y Estados Unidos, muestra que estas nuevas herramientas se han consolidado como espacios donde los usuarios consumen noticias. El 28 por ciento de los participantes de entre 18 y 24 años señaló que se valía de las redes sociales como su principal fuente de noticias, en detrimento del 24 por ciento que sigue fiel a la televisión. Además, las redes sociales son significativamente más importantes para los jóvenes y las mujeres que también es menos probable que vayan directamente a las páginas de los medios informativos. P.C. telecomunicaciones, redes sociales, internet Rechaza AMDA más impuestos vehiculares Por Adriana Leyva Guadalajara México (15 junio 2016).- La Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA) rechaza las propuestas sobre poner más impuestos vehiculares. Guillermo Rosales Zárate, director adjunto de la AMDA, dijo que se debe de dejar de ver a la industria automotriz como una caja de donde se puede obtener impuestos. Y es que los recursos que se obtienen a través de impuestos al mercado automotor como el Impuesto Sobre Autos Nuevos (ISAN) no se utilizan para obras de mejoramiento del parque vehicular, del transporte público, semaforización, o reforestación. "Estos recursos se utilizan de manera ineficiente incrementando la nómina de los gobiernos en obras de relumbrón para tomarse la foto", expresó en conferencia de prensa. Además, indicó que se debe de romper con la idea de que entre más costoso sea un automóvil más impuestos debe pagar, y cambiar a que entre más viejo sea más pague. "Los vehículos que ocupan una mayor superficie de rodamiento, mayor espacio en las calles y que contaminan más son los vehículos más obsoletos. Y por otro lado, los vehículos que están siendo adquiridos recientemente están cargados de impuestos", agregó. "En este momento paga el mismo ISAN un vehículo eléctrico que una camioneta de ocho cilindros". Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. industria automotriz Busca Japón plan emergente por Brexit Por Reuters Tokio Japón (15 junio 2016).- Las autoridades de política monetaria de Japón están en contacto permanente con sus pares europeos para coordinar formas de calmar a los mercados si Reino Unido decide abandonar la Unión Europea (UE) y su primera línea de defensa será evitar una escasez de liquidez en dólares. El Banco de Japón (BoJ, por sus siglas en inglés) está dispuesto a ofrecer fondos en dólares a los prestamistas del país si los británicos votan a favor de salir de la UE en el referendo del 23 de junio, un escenario que podría llevar a los inversionistas a acaparar la divisa estadounidense, afirmaron funcionarios japoneses cercanos al asunto. Sin embargo, Tokio no tiene un plan tan claro respecto a cómo contrarrestar el avance indeseado del yen que podría producirse por el llamado Brexit. La moneda japonesa también es considerada un activo de refugio en tiempos de volatilidad y aversión al riesgo. Japón no tiene ningún consentimiento de sus pares del G7, mayores economías del mundo, para aplicar una intervención cambiaria de venta de yenes. P.C. Japón, economía mundial, Brexit El Economista Un mal uso del suelo detonó la vivienda abandonada: Penchyna FERNANDO GUTIÉRREZ El fenómeno de vivienda abandonada, que tan sólo para el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) representa 250,000 unidades, se detonó por el mal uso del suelo, que respondió a intereses contrarios al desarrollo urbano ordenado, indicó David Penchyna Grub. Durante su participación en el XXIX Encuentro Nacional de Vivienda de la Canadevi, el director general del Infonavit indicó que es urgente hacer más accesible el suelo con servicios para los derechohabientes, pues esto evitaría el crecimiento de la vivienda abandonada y se enfrentaría de mejor manera el rezago habitacional, en el que actualmente se encuentran 8.9 millones de familias. P.C. Infonavit, sector vivienda, sistema financiero Buscan que las ciudades crezcan con un orden FERNANDO

GUTIÉRREZ Los industriales de la vivienda solicitaron nuevamente a las autoridades federales una modificación masiva de los perímetros de contención urbana (PCU) del país, pues argumentaron que éstos en la actualidad ya no corresponden a la realidad de las regiones y no dan certeza a los desarrolladores para la edificación de hogares. Durante su toma de protesta como presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), Carlos Medina Rodríguez indicó que una actualización de los PCU beneficiaría el crecimiento ordenado de las pequeñas ciudades, así como el sano desarrollo de éstas en los próximos años. P.C. Canadevi, desarrollo urbano

Peso, la moneda más depreciada de los emergentes YOLANDA MORALES México tiene una de las monedas más operadas en el mundo y en este momento de alta volatilidad es una clara desventaja que tiene al peso al liderar las mayores depreciaciones de entre las monedas de los emergentes, aseguró la directora de Investigación y Estrategia del banco de inversión Bulltick Capital Markets, Kathryn Rooney Vera. Reconoció que este deslizamiento del peso mexicano respecto del dólar “incorpora cierta decepción por los retornos de los activos mexicanos como los bonos M, los equities y el propio tipo de cambio”, que no han cumplido con las altas expectativas que se tenía para ellos hace un par de años. P.C. tipo de cambio, divisas, economía mundial, economías emergentes Inversión Extranjera en México creció 18% en 2015 NOTIMEX Los flujos de Inversión Extranjera Directa (IED) en México crecieron un 18% el año pasado respecto a 2014 y llegaron a 30,285 millones de dólares, informó este miércoles la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). En el informe anual “La Inversión Extranjera Directa en América Latina y el Caribe 2016”, la Cepal señaló que la IED alcanzó en México “uno de sus niveles más altos en siete años, solo inferior al de 2013 (45,855 millones de dólares)”. P.C. Cepal, IED, inversión extranjera Renegociación acuerdo Europa-México dependerá del TTIP JULIO SÁNCHEZ ONOFRE Barcelona.- Los avances en la renegociación del Tratado de Libre comercio entre México y la Unión Europea dependerán de la evolución del Acuerdo de Asociación Transatlántica de Comercio e Inversión (TTIP, por su sigla en inglés) que actualmente discute el bloque europeo con Estados Unidos. P.C. acuerdos comerciales, TTIP, Europa, economía mundial Producción industrial y manufacturas en EU caen en mayo REUTERS La producción industrial en Estados Unidos cayó más a lo previsto en mayo por un declive en las actividades de servicios básicos y de la manufactura automotriz, informó este miércoles la Reserva Federal. La producción industrial bajó un 0.4% el mes pasado tras un alza revisada a la baja de 0.6% en abril. P.C. Estados Unidos, sector industrial, producción La Jornada Lista, la Comisión de Cambios para dar oxígeno al peso Por Víctor Cardoso Ciudad de México. El subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Fernando Aportela Rodríguez, no descartó una intervención de la Comisión de Cambios para apuntalar la paridad del peso frente al dólar en los momentos de alta volatilidad, como los ocurridos en días recientes. La Comisión de Cambios está conformada por la Secretaría de Hacienda y el Banco de México, pero desde febrero de este año decidió adoptar una política de “intervención discrecional” para evitar especulación y efectos adversos sobre la moneda mexicana. P.C. SHCP, tipo de cambio Precios del crudo caen ante temor del ‘Brexit’ Por Reuters Nueva York. Los precios del petróleo caían el miércoles, en camino a su quinta sesión consecutiva de declives, ya que los mercados globales bajaban por la preocupación ante una posible salida de Reino Unido de la Unión Europea, aunque los futuros del crudo recortaron pérdidas después de que datos del Gobierno de Estados Unidos mostraron un descenso en los inventarios. Los inventarios de crudo en Estados Unidos bajaron en 933 mil barriles la semana pasada, menos de la mitad de la disminución de 2.3 millones de barriles que esperaba el mercado, dijo la gubernamental Administración de Información de Energía (EIA, por su sigla en inglés). A las 1623 GMT, los futuros del crudo West Texas Intermediate en Estados Unidos cedieron un 2 por ciento más temprano, luego pasaron brevemente a positivo y volvieron a bajar un 0.5 por ciento, o 26 centavos, a 48.23 dólares. Los futuros del petróleo Brent perdían 63 centavos, o 1.26 por ciento, a 49.17 dólares el barril, tras llegar a caer hasta 48.67 dólares antes. P.C. Brexit, petróleo, precios Inversión extranjera directa en México creció 18% en 2015: Cepal Por Reuters Santiago. En México, segundo receptor de inversión extranjera directa (IED) de América Latina, los recursos desde el extranjero aumentaron 18 por ciento en 2015, a 30 mil 285 millones de dólares, uno de sus niveles más altos en siete años, impulsados por la industria automotriz y las telecomunicaciones, según los datos entregados por la Cepal en un informe. No obstante, la Comisión estimó este miércoles que la IED en América Latina caería hasta en 8.0 por ciento en 2016, arrastrada por la profunda recesión en Brasil y el desplome en los precios de las materias primas que exporta la región. La inversión foránea en la región completaría así tres años sin crecer. En 2015 disminuyó en 9.1 por ciento, a 179 mil 100 millones de dólares, el nivel más bajo desde 2010, P.C. Cepal, IED, inversión extranjera Dólar pierde cinco centavos; se vende en \$19.20 Por Notimex Ciudad de México. El dólar libre se vende en un precio máximo de 19.20 pesos en bancos de la Ciudad de México, cinco centavos menos comparado con el cierre previo, y se adquiere en un mínimo de 18.40 pesos. El euro se cotiza hasta en 21.48 pesos, con una baja de siete centavos frente a la jornada previa, y el yen se oferta en 0.195 pesos. Grupo Financiero Ve por Más (BX+) señala que pese a la caída en el precio del petróleo, será factible observar una prolongación del sesgo positivo en el mercado de las divisas. Asimismo, agrega que la conferencia de la presidente de la Reserva Federal (Fed), Janet Yellen, y la tensión relacionada al Brexit, continua generando alta aversión al riesgo. P.C. tipo de cambio Más de 20 mil mdd de inversión privada en telecomunicaciones: SCT Por Miriam Posada Ciudad de México. La inversión privada en el sector telecomunicaciones podría cerrar el sexenio con más de 20 mil millones de dólares, aseguró el secretario de Comunicaciones y Transportes Gerardo Ruíz Esparza al destacar que la inversión es un elemento fundamental para que haya más competencia en el mercado. Durante la conmemoración del tercer aniversario de la reforma constitucional al sector, se realizaron los primeros enlaces del satélite Morelos 3, que a 36 mil kilómetros de la tierra conectó a un contingente de la Secretaría de la Defensa Nacional que realizaba un patrullaje en Tijuana; y una base de la Marina Armada de México ubicado en la Isla Socorro del archipiélago de Revillagigedo, el más aislado del país. P.C. telecomunicaciones, inversión En 2016, más de 3 mil 400 migrantes muertos en el mundo: OIM Por Ap Berlín. Más de 3 mil 400 migrantes han muerto o desaparecido en lo que va del año al tratar de cruzar fronteras en distintas partes del mundo, el 80% de ellos al intentar el cruce del mar para llegar a Europa, dijo el miércoles la Organización

Internacional para las Migraciones. Esto supera en un 12% las 2 mil 780 muertes o desapariciones registradas en el mismo período de 2015. En todo el año pasado se registraron 5 mil 400 muertes o desapariciones de migrantes, según la OIM. Frank Laczko, director del Centro de Análisis de Datos de la Migración Global, dijo que la ruta del norte de África a Italia a través del Mediterráneo se ha convertido en la travesía más peligrosa. En la última semana de abril murieron o desaparecieron unos mil 100 migrantes frente a las costas de Libia. La OIM dijo que su nuevo centro de análisis de datos recibe información diariamente de 400 oficinas en el mundo y de diversas organizaciones internacionales sobre migrantes desaparecidos.

P.C. migración, Organización Internacional para las Migraciones (OIM) Deuda pública española se dispara a 100.5% del PIB Por Afp Madrid. La deuda pública española escaló a 100.5 por ciento del PIB en el primer trimestre de 2016, una cifra récord en 20 años, anunciada en momentos en que Bruselas estudia si sanciona a Madrid por sus déficits excesivos. El monto de la deuda dado a conocer este miércoles, mil 95 billones de euros (mil 229 billones de dólares), es el más elevado de la serie trimestral desde que el Banco de España (central) comenzó a registrar esta estadística en 1995. Esta es la segunda vez que la deuda pública del país ibérico supera la barrera simbólica del 100 por ciento del Producto Interior Bruto (PIB), ya que en el primer trimestre de 2015 se había situado en 100.2 por ciento del PIB.

P.C. España, deuda pública El País La Reserva Federal retrasa el alza de tipos por la incertidumbre del ‘Brexit’ SANDRO POZZI La Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) opta de nuevo por la cautela, y deja los tipos de interés intactos entre el 0,25 y el 0,5%. Ahí llevan desde diciembre, cuando se inició el nuevo ciclo monetario en Estados Unidos y la Fed apuntó que podría haber incluso cuatro subidas este mismo año. No ha llegado ninguna, y aunque evita tirar la toalla, no está claro el momento en el que volverá a encarecer el precio del dinero. Los encuentros de julio y septiembre se mantendrían como posibles momentos de subida, pero solo si la coyuntura coopera. Wall Street se decanta, sin embargo, más por un único incremento en diciembre. Además, se rebaja la perspectiva de incrementos para 2017 y 2018.

P.C. Reserva Federal, Brexit, economía mundial